

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 11 de noviembre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Presenta la Universidad del Estado Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz

Estatal:

Araiza Martínez deberá ser reinstalado como director general del CIDHEM

Nacional:

Comisión bipartita redactará un preacuerdo en el IPN

Internacional:

Estudian deshielo en la Antártida con artefactos del tamaño de un delfín

La UAEM en la prensa:

Presenta la Universidad del Estado Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz

Las autonomías podrían representar una respuesta a la actual crisis civilizatoria y humanitaria que vive el país, fue prácticamente la coincidencia entre los participantes del primer día del Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz, organizado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Secretaría de Cultura del gobierno del DF y el Museo de la Memoria y la Tolerancia. Alejandro Vera Jiménez, Lorenzo Meyer, Adolfo Gilly, Javier Sicilia, Bárbara Zamora, José Luis Calva, Sergio Zermeño, Jaime Martínez Veloz, Gustavo Esteva y Herman Bellinhausen, retomaron en un sentido y otro, la necesidad de rescatar los principios zapatistas enumerados en los acuerdos de San Andrés Larrainzar, firmados hace 18 años; pero no sólo, también rescatar otras formas de autonomía, como las normales rurales, las policías comunitarias, como en Guerrero, y las formas de lucha en defensa de la tierra, el aire y el agua. Fueron cuatro mesas las que ocurrieron ayer: 1) Los orígenes históricos del monopolio de la violencia; 2) La economía y la crisis del Estado; 3) La respuesta de las autonomías a la crisis del Estado; y, 4) Los acuerdos de San Andrés, la defensa del territorio y la Constitución.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/11/politica_notas_04.php.

La Unión de Morelos, p.3, 14 y 15 (Salvador Rivera),

<http://launion.mx/noticias/sociedad/item/62475-inaugura-rector-de-la-uaem-el-foro-internacional-comunidad-cultura-y-paz.html>

Es la UAEM, una de las sede del Foro Internacional "Comunidad, Cultura y Paz"

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es una de las dos sedes del Foro Internacional "Comunidad, Cultura y Paz", en el que se abordarán los conflictos sociales del país y se definirán acciones específicas para afrontar el caso Ayotzinapa. Éste se desarrollará del 10 al 14 de noviembre y tendrá dos sedes: la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde fue inaugurado el evento y la UAEM, sitio donde continuó por la tarde. En ese espacio se analizará la crisis que actualmente se manifiesta con el crecimiento de la miseria, de la inseguridad, de la impunidad, y en la proliferación del crimen y la corrupción de la clase política y sus partidos. Además, se abordará el desgarramiento de las diversas formas de convivencia, de los lazos comunitarios y de la vida de las familias y las personas. Así como también se realizará una revisión de los movimientos sociales que han emergido, que en su mayoría buscan y construyen un nuevo paradigma político basado en la autonomía. Entre ellos el zapatismo hasta las autodefensas, las policías comunitarias, las luchas de los pueblos indios, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, el Yo soy 132 y los diversos movimientos de barrios.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60906:es-la-uaem-una-de-las-sede-del-foro-internacional-comunidad-cultura-y-paz&catid=42&Itemid=37.

Llama Vera Jiménez a solidaridad con Ayotzinapa

En el marco del primer desayuno de egresados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizado en el Centro Profesional Los Belenes, el rector Alejandro Vera Jiménez, se pronunció a favor de que la comunidad estudiantil mantenga una postura de solidaridad y acción ante los hechos de violencia que han acontecido en el país. Insistió en que los universitarios "tenemos valores, capacidades, fortalezas y voluntad para contribuir a transformar y construir la realidad que queremos y merecemos, sustentada en un modelo de desarrollo compartido, equitativo, solidario, libertario y emancipador, en el que la ganancia, la rentabilidad, la explotación y la impunidad dejen de ser los paradigmas de esta civilización en crisis". Adelantó que serán más de 12 mil 800 integrantes quienes formarán parte de la Asociación de Egresados de la UAEM, con la finalidad de conformar y operar de modo transparente el Fondo de Apoyos Universitarios a estudiantes en condiciones de vulnerabilidad social y económica.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Wendy González).

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera),

<http://launion.mx/noticias/sociedad/item/62478-crear-la-asociacion-de-egresados-de-la-uaem.html>

Estudiantes de leyes de la UAEM son instruidos en nuevo Código Nacional de Procedimientos Penales

El director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Raúl Vergara Mireles, informó que los estudiantes de leyes son instruidos por los catedráticos en lo relacionado con el contenido del nuevo Código Nacional de Procedimientos Penales, que comenzará a aplicar en todo el país el próximo año. Indicó que aun el tema del código único no está contemplado en el programa de estudios por tratarse de una norma de reciente creación, pero los catedráticos –muchos de ellos abogados litigantes- han hecho un esfuerzo por mantener actualizados a los estudiantes en este y otros temas relacionados con el ejercicio del derecho. El directivo universitario manifestó que la Facultad de Derecho realiza todas las gestiones para modificar el plan de estudios e incorporar a la currícula universitaria el tópico del código único, además de que participa en la comisión de armonización para la adecuación de la legislación penal local a la norma nacional.

La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo),

<http://launion.mx/noticias/sociedad/item/62479-estudiantes-de-leyes-de-la-uaem-son-instruidos-en-nuevo-c%C3%B3digo-nacional-de-procedimientos-penales.html>

Primer Simposio de la Maestría en Biología Integrativa de la Biodiversidad y la Conservación

Con la finalidad de generar una vinculación entre los estudiantes de la licenciatura en Biología e investigadores y cuenten con opciones educativas para elegir un posgrado, se realizó el Primer Simposio de la Maestría en Biología Integrativa de la Biodiversidad y la Conservación, a cargo del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El director del CIByC, Rolando Ramírez Rodríguez, dijo que la calidad de las investigaciones que se realizan en este centro lo proyecta a nivel nacional o internacional y que por ello es importante que los estudiantes conozcan a los investigadores que están con ellos en clase y que a su vez, están generando conocimiento.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Llega a la Preparatoria Uno, la UAEM por la Transparencia

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección de Transparencia Institucional, visitó la Preparatoria Uno “Bernabé L. de Elías” para presentar la campaña “La UAEM por la transparencia”. Rosalía Jiménez Duque, directora de Transparencia Institucional de la UAEM, explicó a los jóvenes que la transparencia es la obligación que tienen las instituciones, en este caso la Universidad, de hacer del conocimiento público la información derivada de su actuación y el ejercicio de sus atribuciones para generar un ambiente de confianza, seguridad y certeza con la sociedad, de tal forma que los ciudadanos conozcan la responsabilidad, normas y procedimientos con los que se rige. José Fidel Pérez Juallek, jefe del Departamento de Servicios de Información de la UAEM, animó a los estudiantes a ingresar al portal www.transparenciamorelos.mx/uaem para socializar el derecho al acceso de la información.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

A un día de la elección, impugnan a candidatas a dirigir la FEUM

A un día de las votaciones para elegir nuevo presidente en la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), se han presentado nueve impugnaciones entre candidatas que se hacen señalamientos de que son militantes de partidos políticos. Hasta el cierre de esta edición, el Colegio Electoral mantenía la discusión sobre aceptar o no los recursos de impugnación presentados, ya que se analizan los argumentos presentados por los candidatos, quienes pretenden evitar que alguno de los nueve contendientes desaparezca de la boleta electoral en el proceso programado para mañana miércoles. Los candidatos que participan en el proceso electoral son: José María Gándara Alarcón, Joshua Gómez Mendoza, Luis Miguel Huicochea Salgado e Israel Reyes Medina, todos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales; Roberto Carlos Partida Ramírez, de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería; Monserrat Careli Perfecto Jiménez, de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla; César Ramírez Báez, de la Facultad de Arquitectura; Miguel David Ramírez Fabián, de la Escuela de Nutrición, y Octavio Balladares Díaz, de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.mx/noticias/politica/item/62487-a-un-d%C3%ADa-de-la-elecci%C3%B3n,-impugnan-a-candidatas-a-dirigir-la-feum.html>

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Estatal:

Araiza Martínez deberá ser reinstalado como director general del CIDHEM

El Tercer Tribunal Colegiado del Decimotercer Circuito concedió el amparo de la justicia federal a Jesús Manuel Araiza Martínez y ordenó su restitución como director general del Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM). La resolución emitida el 20 de octubre pasado, señala que derivado del recurso de revisión 166/2014, el Tercer Tribunal Colegiado revocó la determinación inicial de negarle el amparo que había promovido para evitar ser destituido de su cargo y requiere al CIDHEM para que “cumpla con la ejecutoria de amparo”. El Tribunal Colegiado advierte al CIDHEM que si dicha determinación no es admitida dentro de los cinco días siguientes contados a partir de la notificación legal “se impondrá multa de cien días de salario mínimo general vigente en el Distrito Federal y se remitirá el expediente al Tribunal Colegiado de Circuito para seguir el trámite de inejecución”. En julio de 2013, Jesús Manuel Araiza Martínez, entonces director general del CIDHEM, anunció el inicio de un juicio de amparo para evitar ser removido de su encargo, al considerarse víctima de una campaña de desprestigio y hostigamiento político, de parte del gobierno de Graco Ramírez a través del entonces Secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, quien le habría solicitado su renuncia. “Él me llamó y me dijo: Jesús, necesito que me entregues el CIDHEM porque Graco ya lo ofreció a Octavio Rodríguez Araujo, y éste ya lo aceptó”, acusó entonces. Su remoción del cargo se concretó y aunque el amparo le fue negado en primera instancia, Araiza Martínez -quien había sido electo en la Junta de Gobierno como Director General del Centro de Investigación y Docencia para un periodo de seis años a partir de su designación el 29 de septiembre de 2011-, acudió entonces al recurso de revisión por el que -finalmente- obtuvo el amparo definitivo de la justicia federal.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/11/politica_notas_13.php.

Nacional:

Comisión bipartita redactará un preacuerdo en el IPN

En la tercera sesión del diálogo público entre estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y representantes del gobierno federal se aprobó la creación de una comisión bipartita para la redacción de un preacuerdo en el que se expresen las coincidencias de las partes en nueve de los 11 puntos que se analizan en las mesas de negociación a fin de resolver el conflicto que desde hace más de seis semanas se mantiene en la casa de estudios.

La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso),

Milenio, (Alma Paola Wong),

http://www.milenio.com/df/IPN_y_SEP_sin_acuerdos-nueva_mesa_de_dialogo-politecnicos_0_407359300.html

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/867373.html>

El Universal, (Nurit Martínez)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/politecnicos-muestran-apoyo-a-normalistas-desaparecidos-1053053.html>

La UAGro cancela manifestación por desaparecidos

El rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro), Javier Saldaña Almazán, dio a conocer que por el clima de inestabilidad social y de inseguridad que priva en la entidad, se canceló la realización de la marcha para exigir a la autoridad federal la presentación con vida de los 43 normalistas desaparecidos. En conferencia de prensa en Chilpancingo, el rector de la Máxima Casa de Estudios dijo que para salvaguardar la integridad física de los alumnos, maestros e integrantes de los sindicatos de la universidad, se decidió cancelar las manifestaciones que este martes se realizarían en Chilpancingo y en el puerto de Acapulco. “Pero ahora se suspende la marcha por la inseguridad que hay en Guerrero y porque nada nos garantiza que todos los universitarios que empezamos la marcha la podamos terminar con vida”, indicó.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/867385.html>

Una nueva forma de aprender ciencia

Investigadores del Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico (CCADET) de la UNAM, buscan una manera diferente de involucrar a los estudiantes en el proceso de aprendizaje para que, más allá de repetir y actuar conforme a instrucciones, interioricen lo que aprenden. Para lograrlo, la doctora Leticia Gallegos Cázares, coordinadora del grupo de Cognición y Didáctica de las Ciencias, comenta su método se basa en que los alumnos necesitan experimentar, razonar y reflexionar los fenómenos científicos. Esto requiere darle una estructura conceptual y cognitiva a la enseñanza, es decir, partir de los conocimientos científicos para más tarde cuestionar los fenómenos estudiados y construir ideas propias.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/forma-aprender-ciencia-97234.html>

Llaman docentes de la ENCB al Ejecutivo federal a agilizar designación

Ante la condicionante de la representación gubernamental para que en el contexto de los diálogos que sostienen con estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) el director de esta casa de estudios sea nombrado hasta que el movimiento estudiantil fije una fecha para el regreso a clases, profesores de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) llamaron a los funcionarios federales a agilizar esa designación.

La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Estudian deshielo en la Antártida con artefactos del tamaño de un delfín

Robots del tamaño de delfines están dando pistas sobre el deshielo de la Antártida, en una señal de cómo la tecnología está revolucionando la recolección de datos en las remotas regiones polares, dijeron científicos el lunes. Un estudio internacional encabezado por el Instituto de Tecnología de California utilizó tres planeadores amarillos, de unos dos metros de largo y con un costo de 240 mil dólares cada uno, para medir la temperatura y la salinidad en las profundidades del mar de Weddell, mar adentro de la Antártida.

La Jornada, p.2, (Reuters).